

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjers. 15 »
PAO. ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegráfica CORREO DE GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1'25 »

ANO VI

Gerona — MARTES 13 de Septiembre de 1898 —

NUM. 160

PENSIONADO DE LA INMACULADA CONCEPCION

CALLE DE LA CLAVERIA NUM. 12

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Plaza de la Merced

á cargo de los

HERMANOS MARISTAS

GERONA

El cuadro de notas obtenidas en los exámenes oficiales del Instituto por los alumnos concurrentes á este establecimiento, que se halla expuesto en la Secretaría del mismo y á disposicion de cuantos deseen conocerle es el mejor elogio de los resultados obtenidos por el sistema aplicado.

Desde el dia primero del actual se hallan abiertas las clases de **primera enseñanza y Comercio.**

Para los alumnos que cursan la **segunda enseñanza** empezará el curso el dia 15 del corriente encargándoles la Direccion de escribir la matrícula que se soliciten.

Se admiten: **pensionistas, medio pensionistas vigilados y externos.**

Para más detalles pidanse prospectos.

Bautista Jovet

GRAN FÁBRICA DE MUEBLES DE TODAS CLASES

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.
Especialidad en sillas y mercedores para bañerios.
Mobiliarios completos á precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.-Gerona

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

DIRIGIDO POR LA PROFESORA SUPERIOR

D.ª M.ª de la Estrella Noguer Taberner

Enseñanza de Párvulas, Elemental y superior

CONFERENCIAS ESPECIALES

Preparación para el Magisterio con arreglo á los programas de la Normal de Barcelona.

Clases extraordinarias de Francés, Dibujo, Pintura al esmalte, al óleo tandimio bordado etc. etc. Corte y confección de vestidos. Sofeo, piano y canto.

Bordados artísticos en blanco, sedas y oro por los procedimientos relevado dorsal, naglipti o y sobrepuesto al relieve.

III FUMADORES III

¿Teneis gusto en fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



ALERTA

Con la falsificación.

Seccion religiosa

Santo de mañana

Santa Cruz

Cuarenta Horas

Iglesia de las Hermanitas de los pobres

LA VERDAD SE IMPONE

Ha llegado el momento de que todo el mundo diga lo que siente y exponga lo que piensa sin rodeos ni subterfugios.

La sinceridad ha de ser, en adelante, la que nos salve; la verdad en toda su desnudez la que nos redima y dignifique.

En las circunstancias críticas por que atravesamos, se impone una grande y profunda transformación política y social. Sea cual fuere el juicio que merezcan los sucesos acaecidos en es-

tos últimos meses, es evidente, de toda evidencia, que hay deficiencias espantosas en la organizacion y en los procedimientos de gobierno, que alcanzan á todos los ramos de la pública administracion, y que esas deficiencias, hijas de la mentira y la ficcion, es preciso, absolutamente preciso, que cesen.

No hay cura sin dolor y la curacion de España exige operaciones muy dolorosas; pero sin las cuales no habria medio de salvarla.

El culto á la verdad se ha perdido hace tiempo en España. El convencionalismo, para el que no hay militar que no sea bravo, ni ministro que no sea ilustre, ni clérigo que no sea virtuoso, ni dama linajuda que no sea benéfica, ni funcionario público que no sea honrado, ha concluido por trastornar todas las ideas y falsificar todos los conceptos y convertir á la sociedad en algo asqueroso y repugnante.

Restablezcamos el culto á la verdad,

Llamemos las cosas por su nombre verdadero.

Al que robe, llamémosle ladrón; al que mate, asesino; al débil ante el enemigo, cobarde; al prevaricador, infame; al que preste á crecido interés usurero, sean cuales fueren sus títulos y los honores con que le haya querido ensalzar la corrupcion de nuestros tiempos.

Llamar, por ejemplo, recto á un juez prevaricador, á conciencia de que lo es, equivale á expedirle patente de inmunidad; llamar sábio y prudente á un ministro que no comete más que barbaridades, es lo mismo que perpetuar en la gobernacion del Estado el imperio de la incapacidad.

Se hace preciso liquidar todas las cuentas sin preocupaciones de los que caigan, ya tengan sobre sí la responsabilidad de haber hecho negocios pingües á costa de crédito ó de la fortuna nacional ó ya la de haber sido débiles en la defensa del honor de la patria.

La nacion reclama actos de sinceridad.

Que hablen todos. Representantes del ejército y de la marina; del comercio y de la industria; de la propiedad y del trabajo; digan lo que sienten, expongan sus opiniones desnudas de todo convencionalismo, exentas de todo interés bastardo, con sinceridad y buena fé.

Que hablen todos, pero que lo hagan con el lenguaje de la verdad, único lenguaje agradable hoy á los oidos del país, único digno de ser escuchado.

La verdad se impone.

Billar

y sus accesorios casi nuevo, se vende en buenas condiciones.

Para informcs dirigirse á don Jose Norat.

Páginas de la historia

Sorpresa de la guarnición francesa de La Bisbal

14 DE SEPTIEMBRE DE 1810

Con objeto de caer sobre algunos puntos de la línea que coadyudaba á las tropas del general Suchet en las operaciones que llevaban á cabo en Cataluña, el infatigable general don Enrique O' Donnell salió de Tarragona el 10 de Septiembre de 1810, y puesto al frente de la division Campoverde en Villafranca, recorrió Esparraguera, donde dejó algunas fuerzas, San Cugat, Mataró y Pineda. Desde este punto envió contra San Feliu de Guixols y Palanós al brigadier don Honorato de Fleyres con dos batallones y 60 ginetes, y despues de haber adquirido algunas noticias acerca del enemigo, marchó con el resto de la division á Tordera, y en este punto, al amanecer del dia 14, adelantóse O' Donnell con el regimiento de caballeria de Numancia, 65 húsares y 100 infantes á las demás fuerzas: acelerando la marcha todo lo que les fué posible recorrieron la distancia que media entre Tordera y La Bisbal, y con tal rapidez y sigilo entraron en este pueblo, que, no obstante ser de dia, sorprendieron é hicieron prisioneros á las patrullas de coraceros, más 130 hombres que iban á reforzarlas.

El general Shwartz, gobernador militar de La Bisbal, y todos sus soldados que en los primeros momentos no cayeron prisioneros, se refugiaron en el castillo; pero debido á la llegada de Campoverde con mas fuerza, no pudieron hacer la resistencia que pretendian, y en la noche de aquel mismo

dia capitularon, quedando prisioneros de los españoles 1.200 franceses, entre ellos el general Schwartz y 60 jefes y oficiales.

O' Donnell, al reconocer por sí mismo el fuerte cuando en él estaban encerrados los imperiales, recibió una grave herida de bala en la pierna derecha, la que no le impidió, a pesar de su gravedad, seguir al frente de sus tropas hasta que el enemigo se rindió.

Maese Rodrigo.

ESPUMOSO DOMECCO

(Champagne superior)

De venta en el Café Norat.

Botella, 6 pesetas y media botella 3'50.

Circular

El Excmo. Sr. Capitán General de Cataluña con fecha 9 del actual, me dice lo que sigue:

«Excmo. Sr.: En vista del intento de alteración del orden, ocurrido en esta capital la noche del 4 del corriente, en consonancia á lo prevenido en el artículo 5.º de mi bando de 9 de mayo último, y con objeto de reprimir de un modo enérgico é inmediato, cualquiera nueva tentativa de perturbación de la tranquilidad pública, que pudiera ocurrir, he tenido á bien disponer que los Alcaldes de los pueblos, en cuyo término municipal apareciere algun grupo de individuos sospechosos con ó sin armas, pongan el hecho inmediatamente y por la vía más rápida en mi conocimiento, sin perjuicio de avisar también, en igual forma, á la Autoridad militar más próxima, entendiéndose, por la vía más rápida, la telegráfica en aquellas localidades que dispongan de ella, debiendo, caso contrario, dirigirse aquellos, para comunicar la noticia á la localidad más próxima que la posea, ó estación del ferrocarril más inmediato.»

Y he dispuesto hacerlo público por medio del «Boletín Oficial», para conocimiento de los señores Alcaldes de todos los pueblos de esta provincia, á quienes encargo el más exacto cumplimiento de cuanto en la preinserta comunicación se previene.

Gerona 10 septiembre 1898.- El Gobernador, Ferrando Soldevilla.

FINE CHAMPAGNE

de

Pedro Domecq

(Jerez de la Frontera)

En el Café Norat se expende á 30 céntimos copita.

Reforma del bachillerato

Se trata en el ministerio de Fomento de reformar la enseñanza y saldrán pronto en la «Gaceta» los decretos á esta reforma pertinentes.

El bachillerato, como preparación general para todas las carreras y fuente de cultura donde se proporcionan los conocimientos generales y necesarios para todos los usos y destinos de la vida, tendrán más amplitud. Se empieza por exigir un examen más riguroso para pasar á la segunda enseñanza.

En ésta habrá primero dos cursos de castellano, ampliando los conocimientos que

en la primera enseñanza debieron adquirirse. Dos cursos asimismo de francés y tres de latín en los años cuarto, quinto y sexto del bachillerato.

El catedrático de retórica y poética tendrá tres cursos alternos de preceptiva, literatura española é historia del arte, gozando como el de latín de gratificación por su aumento de trabajo.

El profesor de psicología, lógica y ética explicará también tres clases alternas como los anteriores: psicología en un curso, lógica y ética en el segundo y derecho usual en el tercero.

En la sección de ciencias, además de la separación de la física y la química, habrá una asignatura especial de higiene, otra de contabilidad, dándose más amplitud á la organografía.

Las matemáticas, asimismo á la agricultura se darán con más extensión.

A pesar de estar basado en su mayor parte en el anterior plan, formado por el señor Groizard, se diferenciara en que—respetando todos los derechos adquiridos—no se implantará este nuevo método sino para los que empiecen el bachillerato después que el decreto vea la luz en la «Gaceta» siguiendo los demás estudiantes según el método con que empezaron.

Otra reforma, quizá de más importancia, hay en esta transformación, y se refiere á la preparación inmediata para las diferentes facultades.

Suprimidos los años preparatorios, habrá un examen previo y distinto para cada carrera, juzgado por catedráticos de universidad, para que estos no admitan en las aulas sino á los que estén convenientemente preparados.

Parece que este previo y triple ejercicio no será mera fórmula y ha de revestir todos los caracteres de seriedad. Se exige en primer término traducir, con la preparación de dos horas y pudiendo manejar diccionarios, un clasico latino, otro trozo selecto de lengua francesa y uno, por fin, del alemán.

Según la diversa carrera á que el alumno aspire, será el otro ejercicio, en el que se preguntara al examinando de todas las asignaturas que se relacionan con la facultad en que pretende matricularse. Si ha de entrar, por ejemplo, en la Facultad de Medicina, serán estas preguntas de higiene, organografía, etc.; si en la Facultad de filosofía y letras, de literatura, biología, historias, etc.

Estas son, salvo error, las líneas generales del nuevo plan.

LA MARINA

Fonda - Café y Restaurant de Juan Moré (antes Casa Peille).

Plaza del Carril-6-Gerona.

Grandes y lujosas habitaciones.

Servicio á la carta y mesa redonda.

Precios económicos.

En dicho establecimiento se vende á un precio baratísimo, un billar en buen estado con todos sus accesorios.

Telegrama DEL general Linares

El señor conde de las Almenas ha recibido del general Linares, que continúa en Santander el telegrama siguiente:

«Los repatriados, que unidos por lazos de efecto y consideración compartieron fatigas, privaciones y peligros, se preocupan poco á nada por la salud de usted, segu-

ros de que si se hallara en el poder el partido en que usted milita, hubieran pasado las cosas del mismo modo, pero sin la menor protesta de su viril carácter.

«Son mas directamente responsables de nuestras desdichas aquellos que como usted ostentan títulos y tuvieron asiento en las Camaras con beneficio propio y sin provecho notorio de los demas, y en cambio gozan de inmunidad para herir sin riesgo á los que sufrieron, padecieron y callaron sin producir la menor queja que turbara la felicidad de usted, que pretende, sin embargo, regatearles las recompensas merecidas.

«Antes no se había cuidado de contribuir con su palabra y sus rentas á que se enviasen recursos para esos soldados á quienes tanto compecece inoportunamente, ya que no para los jefes y oficiales á quienes ahora recibe con tanta descortesía.

«El general que se dirige á usted, y que lleva una faga honrosamente ganada en el servicio de la patria, responde con desdén á acusaciones que no se precisan y se lanzan contra clases determinadas con el aparente y poco plausible propósito de crear antagonismos dentro del ejército, para divorciarle del país».

Crónica

El número de votos obtenidos por los candidatos ministeriales en la elección del domingo último para diputados provinciales, en este distrito, es el siguiente:

Don Eduardo Noguera, 7.027.

Don José Sastreger, 6.429.

Don Enrique Negro, 6.578.

El candidato carlista, don Manuel Bonmatí, que luchaba por el cuarto puesto, obtuvo 3.591 votos.

No podemos dar cuenta en esta edición del resultado de la elección en el distrito de Olot Puigcerdá, porque en el gobierno civil no se habían aun recibido esta mañana todas las actas de los pueblos de aquel distrito.

Lo haremos mañana,

Ha desembarcado en el puerto de Vigo procedente de Cuba, el soldado Juan Rivas, natural de Lloret de Mar.

Se ha ordenado la busca y captura de Mariano Roc Rosas y Juan Bosch Figueras, fugados de la cárcel de Matara en la madrugada de ayer.

Por fallecimiento del malogrado capitán señor Abella, auxiliar de los somatenes armados de los partidos de Olot y Puigcerdá, ha sido nombrado para desempeñar dicho cargo, el capitán don Amadeo Ostariz Gimeno.

Dicen de San Sebastián que por allí abundan las pesetas falsas del año 95 y se distinguen facilmente por lo irregulares que son las rayas del canto de la moneda, así como también por lo mal delineado del busto del monarca.

Le cual consignamos para conocimiento de nuestros lectores, por si algunas de esas pesetas llegara á esta provincia haciendo un viaje de recreo en el bolsillo de algún incauto ó de algún criminal expendedor.

Se ha prorrogado el plazo para la presentación de las solicitudes de los que desean tomar parte en los ejercicios de oposición

para la provisión de la canongía vacante en la santa Metropolitana de Tarragona por fallecimiento del Dr. Sanuy.

Se venden en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado.

Dirigirse á la Administración de este periódico.

Se ha recibido una circular en esta Delegación de Hacienda aclarando algunos conceptos que existen confusos y dejando sin efecto los precintos de los carruajes.

Esta mañana ha ocurrido en la Rambla sitio destinado (vergüenza da decirlo) á paseo y mercado, un conflicto que no ha tenido de momento graves consecuencias, gracias á la presencia del jefe de orden público señor Pinet y los agentes á sus órdenes y de algunos municipales.

Es el caso que los gerundenses no han podido comprar verdura esta mañana, debido á haber regresado los huertanos á sus respectivas casas sin poner la mercancía á la venta por cuestiones habidas segun nos dicen, con el arrendatario de puestos públicos, cuestiones que esperamos serán prontamente solucionadas, si es que nuestras autoridades locales no quieren que los vecinos queden sin poder comprar al día la verdura necesaria ó que tengan que pagarla á doble precio del que vienen pagandola.

Los últimos soldados repatriados, naturales de esta provincia, llegados de Cuba, son:

Enrique Sala, de Olot.

Pedro Vilanova, de Saa Juan las Fontes.

José Cañet, de Quart.

Buenaventura Canen, de Bagur.

Debido á un error de pluma dijimos ayer que nuestro amigo don Joaquín Casellas Serra había ascendido á capitán, siendo así que su ascenso ha sido á comandante.

No hace muchos días que, ante la actitud de los grupos viti-vinícolas franceses contra la importación de los vinos extranjeros en la vecina república, actitud en que les secundaban muchos diputados, tratamos este asunto, con el propósito de que nuestros gobernantes se preocuparan un tanto de él, en evitación de los daños que sobrevendrían á nuestra producción vinícola.

La Cámara de Comercio en Cete, alarmada por esas tendencias, ha dirigido una comunicación al señor ministro de Estado exponiendo los peligros en que, de llevarse á la práctica aquellos propósitos, se vería la producción vinícola española.

Termina dicha Cámara pidiendo al ministro, que resuelva lo conveniente á fin de evitar los males que nos amenazan.

Insecticida vegetal

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, usa el «Insecticida Vegetal» que no causa ningun perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratones, ratones y topos.
El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la
POS. DA DE PEDRO MONTANA
Frente á la Audiencia de esta ciudad

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 13 septiembre de 1898

Interior	58'20	Alfonso	60'50
Exterior	67'00	Isabel	63'50
Cubas 86	69'25	Onzas	60'50
> 90	53'40	Oro de 4 ds.	61'00
Nortes	24'60	Oro > 2 y 1 ds:	57'00

Giros
Paris vista 61'80 || Londres vista 40'85

CUPONES

Cubas 1886 y 90	00'00
Exterior	60'00
Interior y Amortizable.	7'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 13.
—La «Gaceta» de hoy no publica ninguna disposición de interés general.
—El corresponsal de «The Times» ha teleografiado extensamente á su periódico.
—La descripción que hace de la situación del Archipiélago no puede ser más triste.

Los tagalos extienden cada día más sus dominios.
En su poder se hallan en la actualidad 9 000 españoles.
Luzón se halla bajo el dominio de los secuaces de Aguinaldo.
Este realiza grandes aprestos con objeto de apoderarse de las Visayas.
Ilo-Ilo no tardará en ser atacado por las huestes del miserable indígena.
El plan de éste es obtener grandes ventajas antes de que principie sus sesiones la conferencia de París que ha de resolver la suerte del Archipiélago.
—El marqués de Cerralbo no ha aprobado ni desaprobado la conducta de los diputados carlistas.
El Manifiesto de las minorías suscribido solamente el señor Barrio y Mier.
—Según un corresponsal de un periódico de Londres la posesión de Filipinas resultaría altamente peligrosa y perjudicial para España en lo sucesivo.
—La actitud de Europa inspira serios recelos á Mac-Kinley.
Un diario oficioso de Nueva York dice lo siguiente.
Mac-Kinley ha dicho en varias ocasiones que no era conveniente la evacuación de Santiago de Cuba por las tropas yanquis, porque tal vez serian necesarias utilizándose su intervención en algun acontecimiento.
—Los republicanos y los carlistas censuran á sus jefes respectivos por haber firmado el Manifiesto de las minorías retraídas.
Fundan sus censuras en que en el Manifiesto se hacen elogios á la mo-

narquía y se alaban las libertades que se gozan actualmente.
—En el Palacio del Gobierno insular de la isla de Cuba han dado comienzo en la Habana las sesiones que para tratar de la evacuación de la Grande Antilla celebran los comisionados yanquis y españoles.
Los representantes de la República norteamericana se albergan á bordo del crucero «Fortunate».
—El general Merrit lleva á París poderes de los insurrectos filipinos para reclamar el protectorado de los Estados Unidos sobre todo el Archipiélago.
Los insurrectos han libertado á todos los prisioneros españoles pertenecientes al cuerpo de Sanidad militar y pronto serán puestos en libertad todos los empleados civiles que se hallan en poder de Aguinaldo.
Segun noticias recibidas de Manila, la ciudad de Santa Cruz de la Laguna se rindió á los insurrectos el día primero del actual.
—Ha zarpado de Portsmouth el «City of Roma», que conduce á Santander al almirante Cervera y 1.700 marinos españoles, los cuales en el momento de marchar han sido aclamados por la muchedumbre.
—Han salido de Nueva York, en el vapor «Campania», los individuos norteamericanos de la comisión que debe negociar la paz con España en París.
—El coronel Du Paty de Clam ha sido declarado en situación de retiro con motivo de su actitud en el asunto

Estherazy.
El ministro de Justicia, M. Sarrien, sigue examinando el expediente instruido contra Dreyfus.
—Los norteamericanos no cumplen nada de lo pactado en la capitulación de Manila. Ocupan las casas particulares y hasta los edificios públicos; des cuidan la higiene hasta el extremo de que la ciudad presenta un aspecto de suciedad espantosa; invaden las oficinas destruyendo los archivos y cobran los impuestos atrasados que corresponden al Tesoro español.
—La comisión norteamericana de París formulará á España reclamaciones por valor de 100 millones de pesetas en oro por los perjuicios que suponen sufridos por los súbditos norteamericanos durante la insurrección.
—Telegrafían de Guatemala que á consecuencia de haberse promovido una reyerta, con motivo de la reelección del presidente de la República entre los partidarios de éste y del difunto presidente, resultaron 300 personas muertas ó heridas.

LA CATALANA
Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.
DOMICILIADA EN BARCELONA
Comisionado principal en Gerona
DON ANGEL MARULL
Imprenta DE EL CORREO DE GERONA

Si se quiere llegar á tiempo, es preciso levantarse antes de que amanezca.
Pero ¿se puede saber que es lo que vinisteis hacer aquí?
Me han dicho que sois tan rico como Midas.
Que vivia rodeado de lujo.
Teniais muchas comodidades en el extranjero, como si fueseis un príncipe indio.
Yo le respondí:
—Desde hace algun tiempo viajo, pero no tardaré mucho tiempo en reinstalarme.
El exclamó:
—¡Feliz mortal!
Costóme gran trabajo reprimir una amarga sonrisa.
Mientras hablaba, miró muchas veces á hurtadillas hacia donde estaba Felipa.
La gracia y belleza no ocultaba por completo el oscuro velo ni los sombríos vestidos.
—Pero ¿que es lo que os trae por aquí, á este estrechado rincón?—volvió á preguntar Grant.
Vaciló un momento.
Creí enseguida que valía más confesar la verdad, ó al menos una parte de ella.
Pero le dije que me iba á presentar como testigo en el asunto del asesinato.
—Temo mucho que no podáis entrar en la sala,—me contestó,—porque la vista de ese proceso apasiona de una manera extraordinaria á todos.
El Sheriff está aburrido por no poder atender á tanta petición de papeletas de entrada.
—No podrías hacer alguna cosa para ayudarnos á entrar? No es por curiosidad, sino por una razón muy poderosa, por lo que deseo asistir á los debates de ese proceso.

La calma de que habia dado pruebas desde que conoció la fatal noticia habiase ido cambiando poco á poco en una gran sobreexcitación nerviosa que hacia por disimular.
Pero que era muy visible a mis ojos.
La atormentaba el miedo de no llegar á tiempo y por ese motivo se negó á dormir.
Temerosa de que si se entregaba al descanso una vez cerrados los ojos la fatiga la rindiese durante su sueño muchas horas haciéndola llegar tarde á la vista.
Felipa imaginaba cual sería en ese caso el espanto de ese infeliz desconocido.
Sentado en el banquillo de los acusados y escuchando como en horrible pesadilla.
Las fatídicas palabras de la injusta sentencia de muerte.
Desde Folkestone ordene por medio de un despacho telegráfico que me reserxasen dos habitaciones en el hotel.
Apenas tocamos la comida.
Silenciosos con la vista fija en el reloj.
Vimos como paulatinamente iba dominiando la pálida luz de la mañana.
La amarilla de los mecheros de gas.
Y oímos que iba en aumento el murmullo de las voces y el ruido de los pasos bajo nuestras ventanas.
Despedímonos entonces tierna y entreñablemente, dándonos un...
¡Adios!
¡Adios! ¡Adios!
Que podía ser el último.
¡Tal vez el nuevo día sería el último en que el destino cruel nos permitiese estar juntos!

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 pesetas

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero.

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Al llegar al hotel pedí la colección del Times.
 No me fue posible obtener estas noticias, ya por que no existiese la colección del periódico.
 Ya por que el camarero dormía.
 No comprendió la orden que le di.
 Por esta causa salimos del hotel sin adquirir ningún dato, dirigiéndonos a la estación de Liverpool Street.
 A las nueve bajamos en el balcón de la estación de Tewnham.
 Mi esposa llevaba un espeso velo de encaje negro, de modo que no podía ver su cara.
 Pero adviné que la cubría mortal palidez.
 Apoyábase ea mi brazo, y de vez en cuando sentía la presión convulsiva de su mano.
 ¡Ah!
 ¡Dios mio!
 ¡Eramos la pareja más feliz de la tierra!
 Ni aún se nos concedió tiempo para una nueva y suprema despedida de amor.
 Amor, amistad.
 Despedida amorosa.
 ¡A dios!
 El reloj de la catedral con sus acompasadas y sonoras campanadas nos advirtió que se acercaba la hora.
 Aquella hora triste.
 Y segun tenía entenido, las sesiones de tribunal empezaban a las diez de la mañana.
 El miedo estaba en mi.
 Pero no importa.
 Era indudable que se presentaría una considerable multitud para asistir a la vista.
 Y penetrar al fin el misterio de un crimen que durante tanto tiempo permaneció impune.

En vista de esto necesitábame dirigirme inmediatamente al palacio de justicia del condado.
 Nos costó mucho trabajo encontrar sitio.
 Alquilé uno de los carruajes que esperaban de la estación.
 Mientras daba la orden al cochero sentí que una mano se apoyaba en mi hombro.
 Una voz bien timbrada que no me era desconocida, me dijo:
 —¡Que Dios no me perdone si no me hallo en presencia del mismo Roberto North!
 ¡Dirigirse con alegre acento en semejante instante a Roberto North!
 Volvime descontento y encontréme cara á cara con uno de mis antiguos amigos, un abogado llamado Grant,
 Aunque me llevaba tres ó cuatro años, siempre habíamos sido íntimos amigos,
 Era en la época en que yo no había rotó aun todas mis relaciones con los humanos.
 Habíale perdido de vista hacía muchos años.
 A pesar de esto, supe que dentro de pocos años seria una de las glorias del foro inglés.
 No obstante la turbación me dominaba,
 Devolvi su saludo y estreché su mano.
 En medio de todo consideré como un alivio el encuentro de aquel amigo.
 Le pregunté.
 —¿Qué es lo que es trae aqui?
 —La sola cosa que puede traer á un hombre á un agujero como estos mis negocios.
 Estoy encargado de un proceso importante pero muy importante que debe verse hoy.
 No podéis figuraros cuan incómodo es tener que molestarle para venir tan cerca.
 Se aprovecha la oportunidad para dormir en Londres y que demanjo,